

13 août 2024

Chers paroissiens et paroissiennes de Notre-Dame-des-Victoires,

À l'approche du mois de septembre et d'une relance pastorale dans notre Église diocésaine, je me permets de vous écrire pour vous partager quelques nouvelles d'importance touchant notre communauté paroissiale, son église et ses pasteurs.

Tout d'abord, je vous fais part de l'arrivée d'un nouveau pasteur/administrateur (l'équivalent d'un curé) à compter du 1^{er} septembre prochain, le P. Roch Boulanger, servite de Marie, qui a servi 11 ans comme missionnaire en République démocratique du Congo. Il prendra également, à la même date, la responsabilité de pasteur/administrateur dans la paroisse voisine de Saint-Donat. Il sera secondé par le P. Severinus Deo, également servite de Marie, récemment ordonné (11 mai 2024), d'origine indonésienne.

L'arrivée de nouveaux pasteurs entraîne mon départ comme administrateur paroissial de Notre-Dame-des-Victoires. De même, le frère Benoît Bahati, franciscain, qui a rendu de précieux services auprès de vous au cours des derniers mois, sera envoyé en ministère auprès d'autres paroisses de notre diocèse.

J'espère que vous pourrez vous joindre à nous pour remercier frère Benoît, lors d'une dernière messe que je présiderai, le dimanche 25 août prochain (au Lux à 10h00 et à l'église paroissiale à 11h15); une petite fête en l'honneur de frère Benoît suivra la célébration de 11h15.

En ce qui concerne l'avenir de l'église et de la paroisse, l'équipe de la Fabrique poursuit avec détermination son travail afin d'assurer la santé financière et pastorale de notre paroisse, en ouvrant une bonne partie des espaces de l'église et du presbytère à des organismes partenaires qui poursuivent des objectifs convergents avec la mission de l'Église.

La mise en place du « Carré NDV » tout autour de notre temple fait de Notre-Dame-des-Victoires, église et paroisse, une « Église au milieu du monde ». Cette vision d'avenir encourage notre archevêque et toute l'équipe diocésaine à soutenir les efforts qui permettront à notre paroisse, même modeste en nombre, de faire signe d'Évangile dans le quartier.

Pour l'instant, le scénario privilégié met en avant la location à long terme de l'ensemble des espaces du presbytère à un organisme dont la mission est à caractère social. En ce qui concerne l'église, le scénario privilégié prévoit un aménagement majeur de la nef (la partie où se trouvent les bancs) pour accueillir des organismes partenaires et des locaux polyvalents, et la conservation du sanctuaire, lui aussi réaménagé, pour les célébrations liturgiques de notre communauté chrétienne. Une étude de faisabilité est en cours; vous serez bien sûr tenus informés de l'évolution du projet.

Depuis le mois de mai 2022, date à laquelle j'entrais en fonction comme administrateur de Notre-Dame-des-Victoires, j'ai eu l'occasion de découvrir votre belle communauté, l'engagement

tenace de plusieurs de ses membres, la foi solide qui vous habite. Je vous remercie de tout cœur de votre accueil. Je regrette que les multiples tâches de ma charge d'évêque ne m'aient pas permis d'être plus présent auprès de vous. Je vous garde dans ma prière, me confiant à la vôtre. Et je vous assure que je reste engagé pour l'avancement du projet de revitalisation de Notre-Dame-des-Victoires, une revitalisation qui passe par le partage de ses espaces, au service d'un plus grand nombre et au bénéfice de tous dans le quartier.

En Jésus Christ Sauveur,

+Alain Faubert

Évêque auxiliaire

Administrateur paroissial de Notre-Dame-des-Victoires